

## Aktionstag 2013 der Jugendabteilung vom SAV Erholung Effeld e.V. 1960



Jugendgruppe SAV Erholung Effeld e.V.

Am Samstag den 25.05.2013 von 08:00 bis 16:00 Uhr führte die Jugendgruppe vom SAV Erholung Effeld ihren alljährlichen Aktionstag an den vereinseigenen Gewässern in Effeld durch. Erfreulich war es, dass 13 Jugendliche im Alter von 10-17 Jahren an diesem Projekt teilnahmen. Begonnen haben wir erst einmal mit einem gemeinsamen Frühstück. Eine auf dem Gewässergrundstück vorhandene Schutzhütte bot uns genügend Platz zum Essen. Nach dem Frühstück gingen die Jugendlichen auf ihre frei gewählten Angelplätze und führten ein gemeinsames Hegefischen durch.



Hegefischen der Jugend SAV Erholung Effeld

Die vereinseigenen Gewässer bestehen aus 3 Teichen, wovon ein Teich nur einmal im Jahr beim Jugendaktionstag befischt wird, und sonst nur der Aufzucht von Besatzfischen dient. In diesem Teich gibt es eine enorme Reproduktion an Rotfedern, Rotaugen und Giebeln. Alle gefangenen 3 bis 6-jährigen Fische

der benannten Arten wurden in den benachbarten Teich umgesetzt. Da die Teiche nur durch einen Damm getrennt sind und somit die chemischen Wasserwerte annähernd gleich sind, kein Transport durchgeführt werden muss, gibt es im Gegensatz zum Fremdbesatz keine Ausfälle. Aufgrund von Strukturdefiziten ist die natürliche Reproduktion im benachbarten Teich gestört deshalb kann zurzeit auf einen Besatz nicht verzichtet werden. Die gesamte Hege und Pflege dieses Aufzuchtteiches liegt in der Hand der Jugendgruppe. Dafür gibt es eigens aus der Jugendgruppe Jugendgewässerwarte unter der Leitung von **Michael Dreßen**. Parallel zum Hegefischen wurden durch **Christian Moj** die chemischen Wasserwerte gemessen und ausgewertet.

Mittags wurde, wie schon traditionell durch **Bernd Sieben**, der Grill auf Hochglut gebracht. Es gab Würstchen, Nackensteaks, Putensteaks und Bauchfleisch mit Nudelsalat. Verschiedene gekühlte Getränke standen während der gesamten Veranstaltung bereit.

Nach dem Mittagessen stand der diesjährige Naturschutztag unter dem Motto mit den Jugendlichen ein Insektenhotel zu bauen und an einem geeigneten Platz zu installieren.

So wurde unter Anleitung von Bernd Sieben das Vorhaben realisiert. Totholz musste gesammelt, gesägt und gebohrt werden. Porotonsteine mussten mit Erde und Heu gefüllt werden. Baumrinde und Tannenzapfen wurden gesammelt und eine Kammer damit gefüllt. Bambusstangen wurden auf Länge geschnitten, und eine weitere Kammer damit gefüllt. So entstand Stück für Stück ein nettes Insektenhotel. Zum guten Schluss wurde es noch mit unseren Aufkleber der Jugendgruppe versehen. Und alle sind wieder stolz etwas Gemeinsames für die Natur geschaffen zu haben.



Des Weiteren wurden am Aufzuchtteich noch einige Pflegemaßnahmen durchgeführt. Bei zwar kalten aber wenigstens trockenen Wetter endete unser Jugendaktionstag 2013 planmäßig um 16:00 Uhr.